

# Mémoires de la guerre d'Algérie



Manon Amouroux



8/03/2024  
cousins cousins  
Claude

Ma chère Anoula

Je t'écris pour te raconter un moment incroyable. Lundi dernier, mes professeurs nous ont fait rencontrer Nora car nous étudions la guerre d'Algérie. Tu ne peux pas imaginer ce qu'elle a vécu! Nora est maintenant mère de plusieurs enfants, elle a un mari et vit très bien.

Cependant son enfance n'a pas été facile. Alors qu'elle était encore bébé, son père, qui était haké, a fait toute la guerre. Un jour il est capturé par les FLN. Il est emmené dans une prison où il y restera plusieurs années. Nora a donc grandi sans son père.

Plusieurs années plus tard il est libéré grâce à la croix rouge. En 1967, Nora et sa famille décident de quitter l'Algérie, et d'aller en France. C'est alors qu'ils sont internés dès leur arrivée dans un camp, le camp de Buis, ce camp logeait les personnes handicapées, après les mêmes gens. Dans le camp, les conditions étaient très dures, il n'y avait pas d'intimité. Les douches étaient à disposition seulement les hommes et il fallait payer deux francs pour y accéder. Quand elle était petite, Nora ne pouvait de toute façon pas aller aux toilettes, c'étaient des toilettes à la turque, elles lui gênaient extrêmement. Quand la famille avait été rassemblée, elle avait le droit à un fût de charbon pour pouvoir

changer les pièces où ils habitaient. Bien sûr dans les camps ils n'étaient pas libérés, à la nuit ils ne devaient plus avoir de lumière. La seule occupation qu'ils trouvaient à faire était de marcher autour du camp. Je pense que l'ennui était très dur à surmonter en plus des conditions de vie désastreuses. En janvier 1970, comme tous les jours, son père va travailler pour pouvoir les faire sortir du camp le plus vite possible. Nora est dans la pièce qui lui sert de maison avec son frère et sa sœur. Ce jour-là sa mère est un peu malade et décide d'aller chercher des médicaments, mais elle se sent elle tombe sur de la glace. Quelques minutes plus tard elle est emmenée à l'hôpital. Pendant ce temps deux assistantes sociales kidnagent la petite sœur de Nora. C'est seulement plusieurs mois plus tard que la famille apprend ce décès de la petite. Nora et son frère apprendront bien plus tard que la petite avait été concubé dans une chambre froide pendant cinq ans. Ce fut très cruel, pendant ce temps son cœur a été操縱é, je ressentis beaucoup de peine pour elle et sa famille. Après 3 ans dans les camps, ils arrivent enfin à en sortir. Cependant à l'école, Nora est victime de harcèlement, elle était rejetée par tout les camarades, la maîtresse était horrible avec elle. Cette situation m'a fait réfléchir à quel point j'ai de la chance d'avoir des amis et une maison. On est toujours en train de se plaindre, à vouloir plus, mais on ne réalise pas la chance qu'on a eu vis-à-vis de cette façon.

Au collège tout allait beaucoup mieux pour elle. Il n'y avait pas de harcèlement et elle pouvait enfin travailler pleinement. Elle avait une amie de 6<sup>ème</sup> avec son frère, elle l'aide énormément dans son travail personnel, ils voulaient eux aussi vivre sur la vie qui jusque là, a été très dure.

Plus tard son père décède et sa mère ne met pas très longtemps avant de se remarier. Elle ne supportait pas de ne plus avoir son mari à ses côtés. Nora et ses sept frères et sœurs sentent très acides après toutes les épreuves qu'ils ont endurées. Ce témoignage était très intéressant, il nous a permis de vraiment réaliser les répercussions des guerres sur les civils. On a pu également se mettre à leur place et réaliser la chance qu'on a d'avoir une enfance moins dure que celle de certaines personnes.

Je t'embrasse très fort!  
Cordialement Florian.†

# Ma lettre

# Document d'archive



## - NOTE de RENSEIGNEMENTS -

OBJET : Renseignements concernant l'éventualité d'une action armée en France par le FRONT de LIBERATION NATIONALE (F.L.N.).

o  
o o

De plusieurs sources, les informations suivantes sont parvenues à la Surveillance du Territoire.

Les leaders du "Front de Libération Nationale" au Caire auraient donné l'ordre aux responsables de cet organisme en France de se préparer en vue d'un mouvement général de révolte contre les Français.

La tactique des embuscades et des grèves prenant un caractère insurrectionnel serait préconisée, tant en Algérie qu'en Métropole.

Des groupes de choc, organisés en "commandos" armés commandés par des responsables locaux, seraient chargés de faire appliquer ce mot d'ordre de soulèvement général.

En outre, la Fédération de France du "Front de Libération Nationale" projette une importante action de représailles à l'encontre des responsables du "Mouvement National Algérien", demeurés fidèles aux principes de MESSALI Hadj.

Le but à atteindre est de procéder au ralliement de tous les militants du M.N.A. à la cause du F.L.N.. Tous ceux qui s'y opposeront seront l'objet d'attentats.

A cet effet, les responsables régionaux du F.L.N. auraient été convoqués à Paris, entre le 15 et le 20 Août 1956 où des consignes précises leur auraient été données.

Une action d'envergure contre le M.N.A. aura principalement lieu dans les régions parisiennes, du Nord et de l'Est.

-\*-\*-\*-\*-\*



## Témoignage

« Des secrets, ma fille, des secrets, ce que tu ne dois pas savoir, ce qui doit resté caché, ce que tu apprendra, un jour, quand il faudra.

Ce jour viendra, ne t'inquiète pas, ce jour viendra et il ne sera pas bienheureux pour toi. »

*Je marche dans la nuit part un chemin mauvais*

01/02/2017

## Scène

- Qu'est-ce que tu préfère, la gégène, la baignoire ou l'entonnoir
- Vas-y grand père mets-moi l'entonnoir
- A vos ordres mon capitaine je m'en occupe
- Verse-moi des litres et des litres d'eau
- Tu sais nous on ira jusqu'au bout

*Je marche dans la nuit part un chemin mauvais*

Ahmed Madani

01/02/2017